

令和7年度第1回常滑市教育委員会定例会

令和7年4月16日(水)

午後1時30分

市役所3階会議室1・2

- 1 開会 午後1時30分  
人事異動による新任者の紹介
- 2 前回定例会会議録の承認  
承認
- 3 会議録署名者の指名  
梶田幸司委員
- 4 出席委員  
安井由希子委員、久田孝寛委員、梶田幸司委員、藤田幸恵委員、土方宗広教育長
- 5 欠席委員  
なし

6 教育長の報告事項

前回の定例会から本日までの行事等の報告をさせていただきます。

まず、3月の5、6日には市議会の定例会の一般質問がありました。加藤代史子議員からは「小中学校のデジタル化」についての質問があり、小中学校のFAXおよび書類への押印について、今年度より廃止に向けた取組を進めていくと答弁しました。また「学校での集金方法」の質問については、児童生徒が現金を持参することもあるため、負担軽減、利便性の向上を考え、校務DXを推進していくとの答弁をいたしました。中村崇春議員からは「西之口の通学区域問題」についての質問があり、R6.1月のアンケートの結果では、北汐見坂地区で青海中を希望する小学生の家庭は21%、就学前の家庭では37%であったこと、大野小南周辺で大野小を希望する小学生の家庭は20%、就学前の家庭は67%であったことを答弁しました。人数にすると、北汐見坂地区では青海中への通学希望者が1学年あたり数名程度、大野小南周辺では大野小への通学希望者が1学年あたり1名程度見込まれます。地域コミュニティの分断等が生じないように配慮して、今回は「学校区の変更」はせず、希望者限定の「区域外就学」の手法を採用してまいります。このように答弁をいたしました。

10日と18日の予算委員会では、それぞれ3月の補正予算と令和7年度の一般会計予算案が審議され、ともに本会議で可決されております。

7日と19日の小中学校卒業式では、委員の皆様にもご出席をいただきました。ありがとうございました。どの小・中学校も厳粛で印象的な卒業式であったことと思います。

また、21日には、青海こども園の卒園式に出席をいたしました。8名の卒園児でありましたが涙を流しながらお子さんを見つめるお父さんお母さんの姿が大変印象的

でした。

年度が変わりまして、4月1日には教職員発令通知書および受け入れ式を行いました。委員の皆様にも出席をしていただきました。常滑市に着任した教職員の皆様には、ぜひ明るい笑顔と温かい言葉で子供たちに向き合ってほしいと思い、教育長としての挨拶を述べさせていただきます。

2日には臨時校長会議と臨時教頭会議を開催し、教育委員会より所管事項を数々伝達させていただき、共通理解を図りました。特に教員の働き方改革、不登校児童生徒対策、地域部活動など、学校と教育委員会が一枚岩となって、よりよい教育の推進をしていただくことなどをお願いいたしました。

3日の午後に行われました知多地方教育事務協議会におきましては、今年度の会長に、阿久比町教育委員会の竹内比名子委員が選出され、今年度の知教協が行います各種事業計画案や、学校訪問の実施計画案などについて協議をし、承認をいただきました。また、知多教育事務所の所長は、昨年度に引き続いて天野拓夫さんでございます。丹葉地区江南市の出身で、一昨年度は愛知県教育委員会あいちの学び推進課に勤務されていた方です。

4月8日の小学校入学式と9日の中学校入学始業式におきましては、委員の皆様にもご出席いただきありがとうございました。例年より新年度の準備日数が増え、教職員には負担軽減になったと感じております。来週あたりから新任校長の小・中学校に訪問して直接校長と面談を行い、校長の現在の思いやビジョンを確認したいと思っています。

10日には全国都市教育長協議会理事会に出席をいたしました。文部科学省から新学習指導要領やデジタル教科書に関する最新の情報を直接お聞きすることができたので大変良い機会となりました。

15日には尾張部都市教育長協議会の役員会総会および教育長会議に出席をいたしました。会議におきましては愛知県教育委員会の新しい教育長となりました川原馨さんと各課担当者の方々より、中高一貫教育や第5次教育振興基本計画の策定、アジア競技大会・アジアパラ競技大会における学校の児童生徒の観戦などについて今年度の県教委の主な施策についての説明がありました。

主なものは以上でございます。よろしくお願いをいたします。

## 7 議題 付議事件

議案第1号 令和7年度学校運営協議会委員の委嘱について

学校教育課長：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

梶田委員：役職の書き方を常滑市議会議員ではなく、学校協力者とかで統一したらどうでしょうか。

学校教育課長：検討して対応させていただきます。

教育長：他に何かございますでしょうか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますでしょうか。

委員全員：異議なし。

「可決」

議案第2号 令和7年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますでしょうか。

委員全員：異議なし。

「可決」

議案第3号 常滑市スポーツ推進委員の委嘱について

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますでしょうか。

委員全員：異議なし。

「可決」

報告第1号 「西浦南小学校のあり方を聞く会」の開催について

学校教育課長：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

報告第2号 令和7年度新入学児童・生徒の教育措置状況について

学校教育課付課長：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

藤田委員：未就学児1人は学校には行かないのでしょうか。

学校教育課付主幹：外国籍のお子さんで、親御さんが学校に行かせないという考えで。もちろん就学はしていただきたいと考えております。

藤田委員：わかりました。

教育長：他に何かありますでしょうか。

委員全員：ありません。

「承認」

報告第3号 第68回常滑市美術展の開催について

生涯学習スポーツ課：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

報告第4号 令和6年度常滑市教育委員会下半期後援事業について  
(10～3月受付分)

生涯学習スポーツ課：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

梶田委員：協力団体が東浦町教育委員会になっているが、開催場所が常滑市の中央公民館でよいのでしょうか。

生涯学習スポーツ課長：協力団体等とは、他の団体からも後援をもらっているという意味です。

梶田委員：わかりました。

教育長：他に何かありますでしょうか。

委員全員：ありません。

「承認」

報告第5号 第36回歩こまいとこなめふれあいウォーク 2025の結果について

生涯学習スポーツ課：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

8 その他（諸報告について）

・ 行事連絡（4～6月）

学校教育課長が資料に基づき説明

・ 令和6年度「ラーケーションの日」取得状況調査結果

学校教育課付課長が資料に基づき説明

9 閉会 午後2時30分